

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Alcalde de Valencia, velando como presidente de la Delegación Local del Consejo de Trabajo, por el cumplimiento del descanso dominical, en consonancia con el sentir y los propósitos del Gobierno, ha publicado un interesante bando en el que es de notar y aplaudir la recta intención y buena voluntad de dicha autoridad en que se guarde el descanso preceptuado los domingos.

En lo sucesivo las empresas de espectáculos y lugares de recreo habrán de señalar turnos para el descanso del personal empleado.

Los establecimientos de venta de artículos de comer, beber y arder, a excepción de panaderías, confiterías, cafés y similares, sólo podrán abrir cuatro horas, incluyendo en este régimen la venta de flores naturales.

Además señalaba un breve plazo para que con el Consejo del Trabajo se concierten precios especiales para determinadas industrias a fin de que se regule el exacto cumplimiento del descanso dominical.

La labor del Alcalde valenciano en este asunto puede servir de ejemplo a España entera del respeto que debe guardarse al domingo y de la obligación que hay de velar por que sea un hecho la ley del descanso en ese día.

Es muy conocido (y, a decir verdad, muy apreciado) el sábado inglés. No le ocurre lo mismo al domingo. Sabido es que en Inglaterra el descanso dominical se celebra con tal rigor, que no funcionan las espectáculos y no se verifican partidos de foot-ball ni de ningún otro deporte.

El sistema cuenta con enemigos, y de cuando en cuando se pulsa el sentir público en diversas ciudades para ver a qué altura se halla la cuestión. En Manchester—lo leemos en el «Times»—se ha verificado una votación para decidir si debía haber o no deportes y cine en domingo. La votación arroja el siguiente resultado:

Por los deportes en domingo, 37.609.

En contra, 198.063

Por el cine en domingo, 30.078

En contra, 205.643.

La cosa está clara. La votación no ofrece lugar a dudas, y el domingo inglés continuará siendo lo que es ahora.

Así respeta el pueblo inglés el día del domingo, dando preferencia ejemplar a todos sus actos religiosos, postponiendo las diversiones, aún las más inocentes.

Moscou-Nueva York.—Esto que parece una línea de dirigibles no es sino la expresión sintética de dos orientaciones económicas diametralmente opuestas. Moscou—esto es, Rusia—quiere suprimir el capitalismo y no hace sino asegurar y extender la miseria. Nueva York—Norteamérica—no pretende suprimir el capitalismo sino que incorpora a él el proletariado, y crea un tipo de civilización novísima, a una sociedad de obreros capitalistas, donde el albañil puede tener automóvil.

Por el departamento de Comercio se ha publicado en Washington una estadística curiosa que confirma el considerable ascenso de asalariados a la propiedad ordinaria, es decir, al capitalismo con todos sus derechos, sus beneficios y sus riesgos.

En las veintidós grandes empresas de los Estados Unidos, 315.497 jorna-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid donde pasará una temporada, el subintendente de la Armada don Emilio Briones, con su distinguida esposa.

—Han llegado de Madrid las señoras Encarna y Julia Martínez, acompañadas de su bellísima sobrina Maruja, con objeto de presenciar nuestras procesiones.

—Han marchado a Madrid el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Los señores de Valls Marin han visto colmada la felicidad de su hogar con el nacimiento de su hijita, y al felicitarlos por tan fausto acontecimiento hacemos votos para que a la nueva cartagenera puedan contemplarla ya hecha una mujer.

Hacemos extensiva esta felicitación a los abuelos, los señores don Rafael Valls y don Gregorio Pina, antiguos y acreditados comerciantes de esta plaza.

—Hoy han postulado con la capcha del Santo Hospital de la Caridad, don Ginés Peragón y don José Gómez Jorquera.

—Por D.^a Caridad Dorda viuda de Lara y su hijo don Antonio ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Rosario Torres para el distinguido joven don Francisco de Lara.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos, habiendo sido fijada la boda para fecha próxima.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

Los poseen por valor de 454.963.282 dólares en acciones de las empresas para las cuales trabajan. La famosa corporación del acero dispone de 159.000 acciones, y 59.020 pertenecen a sus obreros. La Sociedad Telefónica Americana cuenta con 57.000 empleados accionistas; la Bethlehem Steel C.^o tiene 35.000 obreros accionistas.

El porcentaje es mayor en las Sociedades que dependen de la Star dart Oil, pues casi toda la mitad de las acciones están en posesión de su personal. En tres de estas empresas, 44.000 asalariados han llegado a conseguir apoderarse de un capital de 90 millones de dólares en acciones.

¿Qué se piensa en Moscou de todo esto? Los periódicos rusos descubren en sus páginas cierta amargura ante el siguiente hecho elocuente: los portadores de valores mobiliarios, que en 1913 eran 4.400.000, pasan en la actualidad de 20 millones.

En la «Revista Internacional del Trabajo», tenemos:

«Si la tendencia económica marcada en América del Norte se desarrolla, se llegará en los Estados Unidos a la supresión de toda clase análoga al proletariado europeo, para crear una sociedad extremadamente completa, en la cual un importante núcleo de obreros desempeñará, de un modo u otro, el papel de capitalistas».

DESDE MADRID

El gran triunfo

de Uzcudun

Puede que diga alguna tontería: si es así que me la perdonen los aficionados, pero después de todo se trata de cosas de las que dejó Dios entregadas a las disputas de los hombres y en las que caben los más opuestos pareceres. Iba a escribir y escribo, que leyendo la reseña de la lucha entre Uzcudun y Heeney, el sinnúmero de puñetazos que recíprocamente se propinaron, hasta que la resitencia del segundo fué vencida por la del primero, se comprende y se justifica lo que se cantaba en una vieja zarzuela:

El arte del toreo

Vino del cielo...

Si, lectores amigos; el arte del toreo es algo exquisito angélico y espiritual si se le compara con el arte de los púgiles, con ese saber administrar el mamporro y el «melido» para deshacerse del adversario. En la lucha entre el toro y el torero, triunfa el hombre de la fiera por su inteligencia, por su serenidad y por su bravura. Hasta en la suerte de varas, los que saben empuñar las riendas de un caballo y usar debidamente una pica, aguantan y resisten y salen del trance, con la ayuda de los magistrales peones sin que el jamelgo resulte tocado. No digamos de los otros tercios. De las artísticas pinturerías de los banderilleros y de los espadas que dibujan pases monumentales, y entran a matar por derecho y caen sobre la bestia astada como un rayo. Esto dirán lo que quieran, pero tiene mucha sal y mucho arte.

Pero en lo otro, en lo del boxeo, yo no veo el arte por ningún lado. El arte está en los músculos y en los huesos, y en todas las partes del cuerpo que resisten, en la demostración de una mayor potencia material. Es un arte inferior, en el cual tienen mucho menos que hacer y hay mucho menos que esperar del cerebro, que de los puños.

Y sin embargo... la verdad es que nosotros sentimos cierta inferior satisfacción por los triunfos ruidosos, mundiales de Uzcudun. No nos disgusta que nuestro compatriota resulte un bárbaro mucho más formidable que los otros famosos bárbaros del pugilismo internacional; antes bien, nos agrada que ocupe el primer puesto en esa barbarie y que no haya campeón que se le resista. Y es que, en verdad, se necesitaría ser muy descastados para no mostrarse complacidos por lo que es, realmente, un gran triunfo de un español. Y nosotros no sabríamos, aunque nos lo propusieramos, disimular nuestra complacencia. Sentimos el aporreamiento de Heeney, los golpes que éste neozelandés ha recibido, pero vale más que haya resultado así y que ahí nos los den todos.

MIGUEL PEÑAFLORES.

Auténticas máquinas de afeitar

Guillette 1'25

ALMACENES HINOJAL

Puestos de flores

En la Puerta de Murcia ha comenzado la instalación de unos preciosos puestos para la venta de flores, desapareciendo los actuales de madera.

La reforma, obra del Municipio, es elogiada y prueba una vez más que el Alcalde se desvive por el embellecimiento de la ciudad.

Llegó la hora de comer carne barata

Los dueños de los establecimientos abajo indicados, habiendo hecho grandes compras y en buenas condiciones en terneras y corderos en tierras de Castilla y Extremadura, ofrecen a su clientela y al público en general un beneficio de una peseta en kilo de las carnes siguientes:

TERNERA

	Kilo	5	Pesetas
Molla 1. ^a			
Molla 2. ^a		4'40	
Molla y Hueso.		3'40	
Esqueleta.		2'40	

CORDERO

	Kilo	3'40	Pesetas
Pierna y espaldilla			
Costillas		3'80	
Pecho		2'40	

SITIOS DE VENTA

Leonardo Martínez: Puertas de Murcia número 10
Marcelino Conesa: Aire 6 y 8

NOTA.—En estos establecimientos encontrará el público carnes de ave y de cerdo en inmejorables condiciones.



¿Cual es la causa de la sarna?

El contagio producido por un pequeño parásito que se introduce en la piel y cava en ella pequeñas galerías. La irritación producida sobre la piel por dicho parásito, dá lugar a inflamaciones y fuerte picor que atormentan sobre todo por las noches. Al rascarse a menudo se originan heridas en la piel que degeneran fácilmente en ulceraciones rebeldes. Para combatir eficazmente la sarna, convendrá friccionarse todos los sitios donde asienta el picor, con

Mitigal Bayer

Este producto mata los parásitos de la sarna, así como también los de otras varias enfermedades de la piel. El Mitigal Bayer ha dado muy buenos resultados en el tratamiento de la sarna, teniendo además la ventaja de ser completamente inofensivo, no dá lugar a irritaciones u otras acciones secundarias y no mancha ni estropea la ropa.

Almacenes Rodríguez

MADRID

El viajante de estos importantes Almacenes se encuentra en ésta, en el Hotel Cartagenera, con Exposición de Confecciones y Novedades para la próxima Estación durante la presente semana.

Hace 40 años

Martes 5 Abril 1887

Seguendo la costumbre establecida, esta noche a las siete saldrá del Arsenal el trono de San Pedro que ha de lucir en la procesión del miércoles; y a las nueve saldrán del Almacén de la calle de la Caridad los varios tronos que se están arreglando para la procesión del viernes. Uno y otros irán acompañados por bandas de música.

—Mañana miércoles tendrá lugar, si el tiempo no lo impide, la procesión California que saldrá a las 6'30 de la tarde de la iglesia de Santa María.

—Murcia va a dar una prueba de patriotismo y de buen sentido práctico que debíamos imitar nosotros. Parece que todas las personas afiliadas a diferentes partidos van a olvidar sus credos políticos para aunar sus esfuerzos en pro de un ideal común: el bien de Murcia.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

†

LA SEÑORA

D.^a Margarita Barreda de Pasqual de Riquelme

falleció el 22 de Marzo de 1927

R. I. P.

La Junta de Damas de la Cruz Roja ruega a sus asociadas y demás personas piadosas la tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa que se celebrará en sufragio de su alma mañana a las 11 en la Iglesia parroquial de Santo Domingo.

MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 27-8-1 1/2 libras.

Zinc 29-19-4 1/2 libras.